Khalid, lui succède et poursuit la politique de Faysal axée sur la solidarité islamique et l'unité arabe.

Le roi Khalid meurt à son tour en juin 1982 et c'est son frère Fahd qui hérite alors du trône. À l'instar de Khalid, le roi Fahd poursuit les divers programmes de développement régional, social et économique.

Ces vecteurs de l'histoire ont imprimé une marque indélébile sur le royaume :

- Les 5000 membres de sexe masculin de la famille AlSaud, notamment la quarantaine de fils, sinon davantage, du roi Abdul Aziz, gouvernent le pays.
 Ces derniers et divers autres descendants de la famille royale occupent pratiquement tous les postes importants du gouvernement.
- Le Coran et le droit islamique appliqué rigoureusement (Charia) sont la source des préceptes fondamentaux en vertu desquels l'État est gouverné. Certains traits caractéristiques du royaume, comme la séparation publique des sexes et l'interdiction totale de l'alcool et des produits du porc, s'expliquent par cette tradition.
- La famille Al Saud continue à s'identifier de près aux chefs de la religion wahhabite et à observer la foi islamique, sur lesquelles repose le maintien de l'autorité sur un peuple dévot et conservateur.

L'Arabie saoudite a fait preuve d'une stabilité et d'une adaptabilité remarquables au cours des quatre dernières décennies. Tout particulièrement, elle a pu :

 contrer les menaces que faisaient peser sur l'existence du régime des adversaires radicaux du monde arabe;